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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】総務課 

会 議 の 名 称 茅野市情報公開・個人情報保護審査会 

開 催 日 時 令和４年 10 月 18 日（火） 午後４時 00 分～午後５時 00 分 

開 催 場 所 茅野市役所 704 会議室 

出 席 者 

【審査会】牛山浩一委員（会長）、守屋正光委員、早出由男委員、飯田洋市委員 

【事務局】有賀総務部長、田中総務課長、原田総務課行政係長、宮坂総務課行政係主査、宮

下こども課こども係長、矢島企画課行革・デジタル係長 

欠 席 者 なし 

公開・非公開の別 公開 ・一部非公開・ 非公開 傍 聴 者 の 数 ０人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

 １ 開会 

田中総務課長 定刻になりましたので、始めさせていただきます。本日はご出席、大変ありがとうござい

ます。私、本日の会議の進行をさせていただきます総務課長の田中ひろみと申します。よろ

しくお願いいたします。それでは、ただいまから、茅野市情報公開・個人情報保護審査会を

開会いたします。 

 

 

有賀総務部長 

２ 有賀総務部長挨拶 略 

 有賀総務部長が自席にて挨拶をする。 

 

 ３ 案件 

 

牛山会長 (1) 審議会等の会議の公開について 

 事務局から説明をお願いします。 

 

事務局（原田） 【資料１】について説明 略 

牛山会長 ただいまの説明について、質問や意見がありましたらお願いします。 

 

 （意見なし。） 

 

牛山会長  それでは、本日の会議は、公開するということでよろしいでしょうか。 

 

 （異議なし。） 

 

牛山会長 次に、案件(2)外部機関とのネットワーク接続について、事務局から説明をお願いします。 

この事案については、実際に事務を行っている担当課から説明を行わせていただきますの

で、担当課が入室するまで、しばらくお待ちください。 
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 ～こども課、企画課 入室～ 

事務局（宮坂） 【資料２】について説明 略 

牛山会長 ただいまの説明に対しまして、質問やご意見がありましたらお願いいたします。 

 

（意見なし。） 

 

それでは、こども課から「茅野市学童クラブ入退室管理等事務について」説明をお願いし

ます。 

 

宮下こども係長 【資料３】について説明 略 

牛山会長 ただいまの説明に対しまして、質問やご意見がありましたらお願いいたします。 

 

飯田委員 19 施設中 18 施設が該当になるとのことだが、何か理由があるのか。 

宮下こども係長 米沢小学校は、支援単位で２つの学童クラブを運営しているが、来年度以降の運営が未定の

状況である。また、インターネット環境も未整備のため、米沢小学校については、１つの学

童クラブで入退室管理を行います。 

 

飯田委員 生年月日は、生まれ年のみ管理するとのことですが、学年は重要ではないでしょうか。 

宮下こども係長 学年が把握できる範囲で、生れ年を管理します。 

飯田委員 インターネット回線の接続についてお願いします。 

AWS と記載があるのは、アマゾンウェブサーバーを使用する認識で良いか。 

宮下こども係長 その通りです。 

飯田委員 アマゾンウェブサーバーに㈱アイテックがシステムを構築することになると思いますが、市

の LGWAN から AWS へ接続する際に、セキュリティ構成図だと「インターネット接続系」とい

う囲みがあるが、何かネットワークのような仕組みがあるのか。 

 

矢島行革・デジタ

ル係長 

市のシステムは、LGWAN、インターネット系、基幹系の３つに分類され、３層分離の形式を

とっている。基本的には、LGWAN とインターネット系は分離されている。LGWAN からインタ

ーネットに繋ぐためには、ASP と呼ばれる専用のソフトを通して、AWS のクラウド上に繋が

ることになるため、LGWAN から直接インターネット系の AWS に接続されるわけではありませ

ん。それを示すために、「インターネット接続系」（ASP）を図化しています。 

また、ID による接続制限もかけているため、管理者でなければ接続ができないように制御も

かけています。 

 

飯田委員 LGWAN の中に、「インターネット接続系」（ASP）が示されていれば、正しいという理解でよろ

しいでしょうか。 

 

矢島行革・デジタ

ル係長 

３層分離の形式をとっているため、どこに「インターネット接続系」（ASP）を示すのが正し

いかは何とも言えませんが、図で示した場合は、LGWAN とインターネット系の中間にあるこ
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とを示すためにこのような図（資料３セキュリティ構成図）になったと思われます。 

飯田委員 矢印が一方向のみだが、LGWAN までは双方向に矢印があると理解して、そういったことから

も LGWAN とインターネット系が切り離されていると解釈します。 

 

牛山会長 その他、質問やご意見がありましたらお願いいたします。 

 

（意見なし。） 

 

それでは、ただいま こども課から説明がありました「茅野市学童クラブ入退室管理等事

務について」につきましては、この審査会では、外部機関とのネットワーク接続を認めても

よろしいでしょうか。 

 

 （異議なし。） 

 ～こども課、企画課 退室～ 

牛山会長 次に、「案件」の「（３）個人情報保護制度の見直しについて」、事務局から説明をお願い

します。 

 

事務局（宮坂） 【資料４】について説明 略 

 

牛山会長  ありがとうございました。 

 ただいまの説明に対して、ご質問・ご意見はありますか。 

 

飯田委員 スライド７枚目に、個人情報ファイル簿についての記載がありますが、資料によりますと個

人情報ファイル簿は、「本人の数が 1,000 人以上が対象になるため、本人の数が 1,000 人以

下の事務を把握するため。」と記載がありますが、1,000 人が重複していますが、問題はない

という理解でよろしいでしょうか。 

 

事務局（宮坂 1,000 人以上 1,000 人未満でお願いします。 

牛山会長 その他、ご質問・ご意見はありますか。 

 

（意見なし） 

 

それでは、個別の条例案について事務局から説明を願いします。 

初めに、「茅野市個人情報の保護に関する法律施行条例（案）」について説明をお願いします。 

 

事務局（宮坂） 【資料５】について説明 略 

 

牛山会長  ありがとうございました。 

 ただいまの説明に対して、ご質問・ご意見はありますか。 

  

 



4 

 資料５、資料６、資料７の条例案件につきましては、１２月議会に上程、提案されるとの

ことですので、ご意見ありましたらお願いします。 

 

牛山会長 （意見なし） 

 

 

牛山会長 続きまして、「茅野市情報公開・個人情報保護審査会条例（案）」について事務局から説明を

お願いします。 

 

事務局（宮坂） 【資料６】について説明 略 

 

牛山会長  ありがとうございました。 

 ただいまの説明に対して、ご質問・ご意見はありますか。 

 

飯田委員 説明される中でお気づきかと思いますが、第２条第４号のカッコのつけ方を見直された方が

良いと思います。 

  

早出委員 第２条第４号中の第 45 条と記載されている手前に、丸カッコを付けなければならない。 

 

牛山会長 議会個人情報保護条例の後ろには、鍵カッコを付けなければならない。 

 

事務局（宮坂） ご指摘のとおり、修正させていただきます。 

 

牛山会長 その他、何かご意見ございますか。 

 

（意見なし） 

 

続きまして、「茅野市情報公開条例の一部改正（案）」について事務局から説明をお願いしま

す。 

  

事務局（宮坂） 【資料 7】について説明 略 

 

牛山会長  ありがとうございました。 

 ただいまの説明に対して、ご質問・ご意見はありますか。 

 

飯田委員 60 日という説明にてついて確認をお願いします。 

現行条例では、延長は「30 日を限度として」と記載がり、15 日+15 日で 30 日ではなく、30

日を限度としてと記載されています。 

一方、新条例には「第 1 項に規定する期間を 30 日に限り延長」と記載されていることから

30 日+30 日で 60 日となります。 

法律の表現を記載されているから仕方ないと思いますが、若干分かりにくい印象を受けまし

た。 
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牛山会長 その他、何かご意見ございますか。 

（意見なし） 

 

ただいま説明がありました、資料５、資料６、資料７の条例案件につきましては、先ほど説

明した通り１２月議会に上程することが予定されているとのことです。 

事務局は、指摘のあった項目については、修正をしたうえで 12 月議会に上程をお願いいた

します。 

それでは、案件（３）「個人情報保護制度の見直しについて」につきましては、説明を受け

12 月議会に上程いただくということでよろしいでしょうか。 

 

 （異議なし。） 

 

牛山会長 次に、次第 4その他でございますが、何かありますか。 

 

 （意見なし） 

 

牛山会長  それでは予定していた案件は全て終了しましたので、以上で本日の審査会を閉会させてい

ただきます。ご協力ありがとうございました。 

 


